

SEPTEMBRE 2018

Nouveauté de la rentrée 2018, tous les élèves de seconde auront à passer du 18 septembre au 5 octobre, des tests en ligne en français et en mathématiques.

OFFICIELLEMENT, CES TESTS

- préparent l'accompagnement personnalisé ou plutôt son volet soutien et remédiation;
- sont ludiques puisque passés sur tablette ou ordinateur;
- sont des outils au service des enseignants et les résultats resteront au niveau de la classe.



INCIDEMMENT, CES TESTS

- nient le travail des enseignants de collège;
- remplacent la logique du socle commun par la logique des fondamentaux (français et maths);
- confirment l'inutilité du brevet des collèges;
- sont conçus sur le même modèle que les évaluations standardisées de CP et de 6^e donc dans une logique de contrôle des enseignants et des établissements.

PRATIQUEMENT, L'ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ

- est réduit à la remédiation en français (seule partie financée, et seulement en seconde);
- abandonné pour sa partie orientation : les 54 heures inscrites dans les grilles horaires étant destinées à des forums et autres conférences à l'initiative des régions.

La réforme Blanquer va à rebours d'une demande pourtant forte de l'enseignement supérieur : la construction de l'autonomie des futurs étudiants.

Pour le Sgen-CFDT, cette construction nécessite pourtant un accompagnement fort sur la durée des années lycée.